
万众瞩目的一场男团半决赛就
在一边倒的态势下结束了， 要不是
许昕在第三盘输掉一局，国乒将以 3
个 3 比 0 赢得这场中日男队之间的
较量。

比赛完全没有出现预期之中的
火药味，尽管作为明年奥运会乒乓球
比赛举办地的东京体育馆昨天上座
率极高，大量日本观众涌入球馆为主
场作战的主队呐喊助威，但日本队终
究因实力不济遭到一场“脆败”。

在去年雅加达亚运会举办期
间，日本奥委会主席山下泰裕表示，
日本希望在明年东京奥运会拿到 30
枚金牌， 而乒乓球项目就是他们突
破的重点目标之一。 为此，在东京奥
运会周期， 日本体育相关方面也作
出了多项举措， 重点提振日本乒乓
球队的实力， 其中就包括重点培养
如张本智和、伊藤美诚、平野美宇等
小将， 以及更改奥运会乒乓球团体
赛制， 将双打从第三项提升到第一

项，希望借此达到出其不意的效果，
削弱国乒强大的团队实力。

但从本场比赛结果来看， 在距
离奥运会不到 9 个月的当下， 日本
队“如意算盘”落空的可能性极高。

第一场的双打原本是日本队有
所突破的良机， 在单兵实力有所欠
缺的情况下， 日本队可以寄希望于
默契的配合， 提高赢得第一场比赛
的概率。 这么想其实不无道理，万一
凭借第一盘获胜的士气一鼓作气，

日本队也并非没有爆冷的可能。
只不过，有“双打专家”许昕在

阵中， 日本队想拿到这一分事实上
是难如登天的。 本场，即便是鲜少搭
档的许昕和梁靖崑搭配， 中国组合
依旧将对手打得落花流水。

作为中国队的第一单打， 樊振
东昨天更是没有丝毫受到球场方面
的影响，据他讲，他其实在这个场馆
比赛过多次，已经相当适应了。 从低
谷中走出来的樊振东实力还是要高

出张本智和一大块。
日本队原本的目标是要在明年

奥运会上击败中国队夺冠， 但在昨
天比赛结束之后， 日本队球员接受
采访时“修正”了这一目标———在遇
到中国队之前不输， 遇到中国队再
拼吧。 昨天一战让日本队强烈地感
受到了，即便有主场的“加成”，日本
队和中国队之间也有着相当大的实
力差距。

羊城晚报记者 魏超然

第 27 轮中超联赛后， 广州富
力终于实现保级， 昨天主教练斯
托伊科维奇坦言带队征战四个赛
季，一年比一年打得要艰难。 近期
有关斯帅下赛季去留问题存在不
少猜测，对此他表态，只要还拿着
富力的合同， 自己就会一直忠于
球队，“未来一切皆有可能， 但这
一刻，富力是我家，我会为此去努
力和奋斗”。

昨天是富力队的球迷开放日，
虽然本赛季球队战绩不太好，但现
场还是吸引了大批球迷前来追星。
看到不少年轻的球迷面孔，斯帅不
免回忆当年：“当我年轻的时候，我
做梦都想和我喜欢的球员、教练近
距离接触，但那时候并不是一件容
易的事， 就连电视直播也很难看
到。 ”作为不少人偶像的斯帅，透露
自己年轻时的偶像是普拉蒂尼。

联赛前八已是最理想成绩
这个赛季， 斯帅一直比较郁

闷， 根源在于赛季前过高的期望
与球队实际成绩之间的落差。 回
首前 27 轮联赛，他认为赛季初是
自己最为艰难的时期。“赛季初我
们过得非常艰难， 虽然场面上踢
得很好，但没能拿到分数。 比如第
一轮对重庆队，我们 2 比 2 平，第
三轮在天津客场最后一分钟丢
球，输了 3 比 4，那段时间我的压
力非常大，也非常失望，因为不是
对手踢得好， 而是我们一些很愚
蠢的失误让我很生气。 ”

斯帅认为这个赛季富力队非
常不走运，常常在最后时段丢球，
丢掉不少已经是囊中之物的分
数。 但慢慢地他也接受了球队无
法冲击亚冠联赛参赛资格这个事
实，把目标定在了保级上。

“这个赛季很有压力，在这么
激烈的环境下踢球，很不容易。 中

超一年比一年难打， 我们的目标
永远是先留在中超。 球迷希望我
们拿冠军，去冲击亚冠，但现实和
理想总是存在差距， 我了解我的
球队， 我们的整体实力不足以支
撑夺冠或踢到亚冠的层面。 希望
明年通过引援， 有强力的球员加
入，增强球队整体实力，再去争取
实现这样的目标。 ”

接下来三轮联赛，斯帅希望能
够全取 9 分，以获得一个较为理想
的排名。“去年最后一轮我们在北
京有两个机会没把握住，拿到一场
平局，最终联赛排名是第 10，如果
那两个球进了的话， 我们可能就
是第 7 名。 这也反映出其实每队
的分数都咬得很紧。 这个赛季我
的期望是拿到第 6 或 7、8 名，对
富力队来说已经是很好的名次。 ”

虽然赛季还没结束，关于斯帅
下赛季去留问题已有不少猜测。 在
一些论坛上，其他俱乐部的球迷曾
表达过希望斯帅前去他们钟爱的
俱乐部执教的愿望。 对此斯帅表示
这是对自己攻势足球、进取足球理
念的肯定，但自己拿着富力的合同
就会一直忠于富力。“未来一切皆
有可能，但这一刻，富力是我的家，
我会为了我的家去努力和奋斗。 ”

我对中国足球很忠诚
上轮联赛对阵北京人和赛前，

斯帅曾经就唐淼入选国家集训队
发表过“搞不清到底有多少支国家
队，唐淼是不是进了 B 队”这样的
言论。 结果赛后他听到了因为此番
言论自己有可能遭受处罚的消息。
昨天斯帅对此进行了澄清。

“我要澄清一下，我的出发点
真的是不知道我的球员进了里皮
带领的国家队还是另外一支，没有
任何责怪或讽刺的意味，另外也有
想活跃现场气氛的因素，最终记者
也解答了我的疑问。 如果因为这
个处罚我的话，我会很失落。 ”他
带着委屈的情绪继续说道：“我在
中超联赛四年， 每天都在教导他
们怎么踢现代足球， 希望通过我
的努力帮助中国足球发展。 每次
输球或丢分， 我都会自我反省和
鞭策， 不会找借口， 不会指责裁
判。 从对中国足球的忠诚来说，我
是其中一个非常好的代表。 我希
望大家可以理解我这一点。 ”

羊城晚报记者 苏荇

广州富力本赛季一直为保级
而战，但扎哈维自始至终保持很
高的竞技状态———联赛打进 29
球创造了中超新纪录，同时领跑
欧洲杯预选赛射手榜 。 下个月
初，2019 中超联赛年度颁奖典礼
将举行，扎哈维期待能复制 2017
赛季连夺最佳球员和最佳射手
两大奖项的辉煌，“我认为自己
有能力和资格去竞争这两个奖
项。 ”

上轮打破艾克森保持的中超

联赛个人单赛季进球纪录，扎哈
维赛后并没有庆祝，毕竟中超联
赛还剩三轮，他的进球纪录有望
突破 30 球甚至更高，“我现在也
说不上具体会到达怎样的数据，
一个月后再拭目以待。 ”

富力队这个中超间歇期长达
三个星期，但扎哈维的行程排得
很满，昨天他打了一场与预备队
的训练赛后， 便启程返回以色
列，准备国家队的比赛。

来到中超联赛三个半赛季，

扎哈维三个赛季都排在射手榜
的前列，2017 年荣获金靴和联赛
最佳球员，今年的金靴也十拿九
稳， 唯独最佳球员仍是未知之
数。 对此扎哈维十分期待，但也
表示顺其自然， 无需特意去拉
票，有球迷喜欢自己自然就会去
投票。 在他看来，凭借本赛季表
现，自己有能力去竞争一下这个
奖项。“我来到中超后一直想的
就是做好自己，创造属于自己的
历史、自己的故事，很荣幸现在

做到了创造历史这一步（打破艾
克森保持的纪录 ）， 希望未来能
做得更好。 ”

最近有传闻指， 下赛季中超
联赛外援以及入籍球员注册和
使用办法很可能颁布新政策，对
此有人向扎哈维提出一个假设
性的问题———如果你并非以色列
国家队球员，你是否愿意成为一
名入籍球员。 对此扎哈维笑着表
示这是一个很好的想法，可惜自
己已经是以色列国家队球员，并

对此感到荣幸和骄傲。 但他同时
认为中国队目前的入籍政策很
不错，“毕竟这些球员效力中超
联赛这么久，如果能帮助到中国
国家队，为什么不呢？ 当然增加
入籍球员和增加联赛外援数量
只是一个传闻，我暂时还没听到
任何官方消息， 如果是真的话，
那将进一步提高中超联赛的竞
争水平，带动中国球员水平的提
高，是一件好事情”。

羊城晚报记者 苏荇
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又是两个 3 比 0！ 昨天在东京
进行的 2019 国际乒联团体世界杯
男团和女团半决赛中， 中国男队以
3 比 0 击败东道主日本队， 中国女
队以 3 比 0 战胜中国台北队， 双双
闯进决赛。 国乒将和韩国队争夺男
团冠军，和日本队争夺女团冠军。

丁宁受伤“不下火线”
率先开打的女团半决赛在中国

队和中国台北队之间展开， 中国队
派出丁宁、 刘诗雯和陈梦的绝对主
力阵容。

首盘双打， 老搭档丁宁和刘诗
雯再度配对，对阵郑先知 / 陈思羽。
丁宁 / 刘诗雯以 11 比 2 先声夺人，
以两个 11 比 9 再下两局，为中国队
取得开门红。

郑怡静在第二盘向世界第一陈
梦发起了强烈冲击。 陈梦虽然以 10
比 12 遗憾丢掉首局，但陈梦随后以

11 比 9、11 比 8、11 比 8 连扳三局，
实现逆转。

两盘在手， 第三盘又是大满贯
得主丁宁出战对阵陈思羽， 丁宁以
11 比 3 轻松拿下首局，比赛眼看就
要呈现一边倒时， 场上形势风云突
变。 丁宁在第二局比赛中腰部出现
不适，虽然她咬牙坚持，但仍以 12
比 14 被对手扳回一局。

丁宁此时展现了自己顽强的意
志品质，她“轻伤不下火线”，以 12
比 10 艰难反超后，丁宁在第四局迎
来爆发，以 11 比 4 为中国队锁定胜
局。今晚，中国女队将向女团九连冠
的壮举发起冲击。

樊振东“劈叉”绝杀
中国男队半决赛的对手则是拥

有主场优势的日本队， 但中国队用
强大的实力“浇灭”了现场观众的热
情， 特别是樊振东以 3 比 0 横扫了

日本新星张本智和， 让日本队彻底
丧失了斗志。

本场中国队派出了樊振东、许
昕和梁靖崑的组合。 首盘许昕 / 梁
靖崑对阵丹羽孝希 / 吉村真晴，轻
松为中国队拿到第一分。

广东名将樊振东第二个出场，
对阵日本新星张本智和， 这也是本
场的焦点之战。 结果樊振东以 3 比
0 完胜张本智和， 在比赛中特别是
前两局打得对手几乎没有还手之
力，看过比赛的不少球迷都感叹：那
个熟悉的“小胖”又回来了！

许昕接下来出场对阵吉村真
晴， 在以 11 比 9 和 11 比 5 先下两
局后，许昕在第三局有些放松，结果
被对手以 11 比 6 扳回一局。许昕在
第四局提高了专注度，以 11 比 1 结
束比赛。 国乒轻松挺进决赛，将和韩
国队争夺男团冠军， 有望实现男团
八连冠。 羊城晚报记者 魏超然

总统杯
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羊城晚报讯 记者吴广崖、 梁劲松报道：
北京时间 11 月 8 日， 距离第 13 届总统杯在
皇家墨尔本高尔夫俱乐部举行还有一个月的
时间， 对阵双方国际队和美国队的参赛名单
全部出炉， 美国队员在世界排名上处于绝对
优势地位， 让国际队员在这次主场作战中面
临巨大困难。

美国队拥有 7 名世界前十选手，11 名世
界前 20 选手， 世界排名最低的选手马特·库
查尔也高达 22 位。 与之相对，马特·库查尔的
这个排名放到国际队可以排名第三位。国际队
没有一人进入世界前 15 位， 甚至世界前 30
位（5 人）也不到全体的一半。 双方的平均世界
排名对比也很惊人，为 9.83 对 37.92。

不过美国队也有一些隐忧， 虽然伍兹在
ZOZO 锦标赛上实现美巡赛 82 场胜利， 他的
伤势却感觉随时爆发，而且他还身兼队长的重
任。 其次， 布鲁克斯·科普卡赛季结束之后动
了手术，在希杰杯上又一次受伤，有可能无法
参赛。 而达斯汀·约翰逊因为动手术， 一直要
到总统杯之前一周的英雄世界挑战赛才归来。

即便如此， 美国队连候补队员瑞奇·福勒
（21 位）、罗相昱（26 位）、凯文·基斯纳（33 位）
也拥有很高的排名以及简历，所以如何排阵都
将以绝对的优势压制国际队。 但正如老虎所
言：“从世界排名纸上看我们的确拥有绝对优
势，不过一旦周四的正式比赛开打，双方就是
从 0 比 0 出发， 我们要争取到更多分数才能
赢得总统杯。 ”

果不其然，老虎选择了自己。
北京时间 11 月 8 日， 总统杯美国

队队长老虎·伍兹宣布了 4 张外卡的获
得者，当中包括他自己。“作为队长，我
把最后一张外卡给老虎·伍兹。‘他’已
参加了 8 届总统杯，包括在澳大利亚打
过的两届，这将是‘他’第三次在这里参
赛。 ”外卡发布仪式上，老虎·伍兹读着
声明自己都忍不住笑了：“我觉得以第
三人称谈论自己很有趣，太搞笑了。 ”

几位副队长劝老虎参赛
老虎成为了继 1994 年的哈尔·伊

文之后， 史上第二位身兼“队长 + 队
员”的球手，今年将是老虎第 9 次以球
员身份出战总统杯， 他在该项队际赛

中的战绩为 24 胜 15 负 1 平， 胜率高
达 60%，远强于莱德杯上的 35%胜率
(13 胜 21 负 3 平 )。 而他 6 次随美国队
捧起总统杯的履历， 使其成为赛事历
史上战绩最好的球员。

为什么选自己？ 这个决定是何时
作出的？ 面对这些问题老虎作出解释：

“几位副队长都劝我参赛，弗雷迪 (卡
波斯 )说‘你不打简直是太傻了’。 但我
跟他们讲，‘慢着。 我刚从膝盖手术中
恢复，还没有怎么挥过杆，也不知道接
下来会发生什么， 让我先去日本测试
一下身体的情况，再决定不迟。 ’然后，
我就从日本回来了。 我发现自己无论
是身体还是感觉， 都说明了自己还能
打。 这显然给了我很大信心，让我坚定
了去澳洲打比赛的决心。 ”

放弃福勒和老米的原因
另外三张外卡，分别给了托尼·弗

诺、帕特里克·瑞德、加里·伍德兰德，
这让参加发布仪式的媒体追问福勒和
老米双双落选的原因。

谈到放弃福勒， 老虎坦言这是一
个无比艰难的选择：“这是一个非常难
开口的电话，瑞奇是我的朋友，我们相
识已经很长一段时间了。 我这次选择
了直接坦诚， 简单而明确把我的决定
告诉了他，这种交流没必要拐弯抹角。
他显然对此很失望， 我也有过类似的
经历， 也曾有过队长没有选择我的时
候。 我很了解这种滋味，的确很难。 但
福勒是一位很棒的球员， 他绝对可以

重新赢球。 他刚刚结了婚，正处于蜜月
期之中，感觉他整个人已经焕然一新。
他一定会卷土重来，再次竞逐冠军。 ”

至于菲尔·米克尔森的落选，意味
着老米自从 1994 年以来首次无缘总
统杯或莱德杯，连续 24 届代表美国队
出战的纪录就此作古。对此，老虎解释
道：“看看他的职业生涯， 连续高居世
界前 50 名， 代表美国队出赛那么多
年，都是非常了不起的，说明了他持之
以恒的稳定。有时候，我们身体会出问
题，心理会出问题，手术伤病，但这些
都跟他绝缘。但很不幸，经历了这么多
年风风雨雨， 任何事情都会来到一个
终点， 可惜的是， 这一切发生在了今
年。 ”

羊城晚报记者 吴广崖 梁劲松

羊城晚报讯 记者吴广崖、梁
劲松报道： 成都姑娘何沐妮率领
45 名选手通过了 Q 系列赛———
LPGA 资格学校考试的最后一
关———获得了 LPGA 巡回赛“类
别 14”资格。

在尼克劳斯设计的松树丛 9
号球场，何沐妮抓到 5 只小鸟，虽
然也吞下 3 个柏忌， 仍打出扎实
的一轮：70 杆。 何沐妮的 8 轮杆
数为 551 杆（69-70-67-69-65-
70-71-70）， 低于标准杆 21 杆，
领先 3 杆 ， 取得了胜利 。 这是
2015 年冯思敏在 LPGA 资格学
校考试最后一关获得状元以来，
又一名中国选手以第一的身份
通过。

何沐妮曾经赢得一站赛美特
拉巡回赛，通过其奖金排名，于今
年启动 LPGA 新人赛季， 可是度
过艰难的一年之后， 她不得不重
新接受考试。 而 LPGA 在去年改
革了资格学校体系， 推出了 8 轮
的马拉松考试。

中国台北选手、 中国女子公
开赛卫冕冠军李旻以 576 杆、高
于标准杆 4 杆并列位于 38 位，成
为与何沐妮一同晋级的另一名中
国球手。 另外两名中国大陆球手
刘瑞欣和刘艳则遗憾地被挡在晋
级线外。

一个纪录悄无声息地被米克尔森
写入高尔夫历史———连续 1353 个星期
世界排名前 50 位之内———这看上去似
乎前无古人、后无来者。

本周， 他的世界排名退到了第 51
位， 近 26 年以来第一次———确切而言
是 1353 个星期———米克尔森第一次不
在世界排名前 50 位之内。

1993 年 11 月 23 日， 米克尔森在
卡西欧世界公开赛上获得亚军， 第一
次突破世界前 50 位的时候， 乔丹·斯
皮思还没有 4 个月大。 迪恩·碧曼仍
旧是美巡赛的掌门人。“鉴于他已经
40 多岁了，这真的了不起。 因为家人
会让你减少打高尔夫的时间。”如今的
新锐乔丹·斯皮思说：“如果你不经常
打球是不会敏锐感觉到这个问题的，
而我对他过去 7 到 10 年的表现尤其

敬佩。 ”
老米从来

没有达到过世
界第一位， 主要是因为伍兹的关系，而
另外一部分原因在于米克尔森在伍兹
滑落，制造机会的时候也没有在巅峰的
竞技状态上。 话说回来，米克尔森从来
也没有赢过美巡赛奖金王，又或者被投
票选为美巡赛年度最佳球员。 2018 年
年初， 米克尔森差一点跌出前 50 位，
接着他连续获得 4 个前十名，最终在墨
西哥城赢得了个人第三个世界高尔夫
锦标赛冠军。 今年 2 月份，他在圆石滩
职业 / 业余配对赛取胜之后，达到了世
界排名第 17 位。 这是他年满 40 岁之
后的第七场胜利， 其中包括一场大满
贯。

麦克罗伊认为米克尔森的这一
纪录可以同泰格·伍兹在美巡赛上超
过 7 年连续 142 站比赛不被淘汰的
纪录相提并论 。“自从 1993 年以来

一直处于世界前 50 位 ，那代表着没
有受伤，没有中断，什么也没有，”麦
克罗伊说，“一直打自己的球， 不断
前进 。 ”虽然这个近 26 年的纪录本
周结束 ， 但今后还有没有人能追赶
这一纪录真是个问题。 目前看来，现
役球员中尚有可能的只剩麦克罗伊
了。 小麦在世界排名前 50 位之中已
经 11 个年头。 他第一次突破世界前
50 位是因为 2008 年他在香港公开
赛上获得亚军。 至于其他人，看上去
总是有什么事情出问题， 要不是守
了一段时间的世界前 50 便状态下
滑（如 亚 当·斯 科 特 、 加 西 亚 、 贾 斯
汀·罗斯）， 就是像伍兹那样出丑闻
和受伤 。 有一段时间没有人觉得伍
兹会掉出世界前 50 位 ，因为老虎在
世界第一的位置上曾经两次连续五
年无人能及 ， 可是之后他的个人生
活丑闻不断 ， 身体多个部位也出状
况 ， 长达 15 年处于世界前 50 位的

连续纪录于 2011 年中断。
“最为重要的是，你有欲望去锤炼

它，充满了激情，热爱它，享受它，然后
去竞争，”米克尔森在总结自己创造的
这一纪录时说：“你必须要有好的平
衡，太太艾米参与到了其中，很好地平
衡了家庭以及比赛计划， 因此当我打
球的时候我是非常专注的。 ”

米克尔森代表美国总共打了 24
次莱德杯和总统杯， 其中通过积分连
续入选了 19 次，直到最近才必须依赖
外卡。“如果你没有进入世界前 50 位，
甚至没有进入前 20 位，你是进入不了
队伍的，”米克尔森说。

只差 3 个星期，老米的惊天纪录
就能达到 26 年， 不过他对纪录的终
止全无遗憾，因为他觉得自己目前的
状态还不错 ， 虽然无缘下月的总统
杯，但他表示已经在准备明年的莱德
杯了。

羊城晚报记者 吴广崖 梁劲松

老虎：我为何选了自己
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保持世界
排名前 50 位
近 26 年

布鲁克斯·科普卡 1 亚当·斯科特 17
达斯汀·约翰逊 3 松山英树 20
贾斯汀·托马斯 4 路易·乌修仁 23
帕特里克·坎特利 6 马克·利什曼 27
泰格·伍兹 7 简森·戴伊 29
赞德·谢奥菲勒 9 任成宰 34
布赖森·德尚博 10 亚伯拉罕·安瑟 35
韦伯·辛普森 11 亚当·哈德文 44
托尼·弗诺 14 卡梅隆·史密斯 49
帕特里克·瑞德 15 华金·涅曼 54
加里·伍德兰德 16 李昊桐 61
马特·库查尔 22 潘政琮 62
平均世界排名 9.83 平均世界排名 37.92
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